Состав слова
	приставка
	корень
	суффикс
	окончание

	

	
	
	

	это часть слова, которая стоит перед корнем и служит для образования новых слов
	это главная часть слова и общая часть всех однокоренных слов
	это часть слова, которая стоит после корня и служит для образования новых слов
	это изменяемая часть слова, которая служит для связи слов в предложении


	  основа слова – часть слова без окончания

	предлог
(это слово)
	приставка
(это часть слова)
	суффикс
(это часть слова)
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Порядок разбора слова по составу
1. Прочитай слово. Измени его по вопросам. Выдели окончание.
2. Подчеркни основу.
3. Подбери несколько родственных слов. Выдели корень.
4. Укажи приставку. Назови ещё слова с такой приставкой.
5. Укажи суффикс. Подбери несколько слов с таким суффиксом.
Суффиксы
	Суффиксы
	Значение суффиксов
	Правило применения
	Примеры

	-анан- ,   -янин-
-ан- ,       -ян-
	Житель (жители) какой-либо страны, города, края
	
Запомнить
	парижанин, россиянин
парижане, россияне

	-ушк-, -юшк-,
- к-, -ок-, -ёк-, 
-чик-, -еньк-, 
-ечк-, -очк-
	Уменьшительно-ласкательное значение
	
Запомнить
	бабушка, Васюшка, берёзка, городок, деревенька, Ванечка, Ирочка

	-ник-, -ниц, -чик-,        -щик- 
-ик-, -ист-, -арь-, 
-а-тель,    -и-тель
	Профессия или род занятий
	
Запомнить
	дворник,  учительница, лётчик, сварщик, химик, таксист, пекарь, писатель, строитель 

	-евн-,     -евич-, 
-ич-,       -иничн-, 
-овн-,     -ович-
	Отчества людей
	
Запомнить
	Сергеевна, Сергеевич, Ильич, Ильинична, Петровна, Петрович 

	-оват,     -еват-
	Оттенок какого-либо цвета
	Запомнить
	красноватый, синеватый

	-иц-, -их-
	Названия животных-мам
	Запомнить
	волчица, зайчиха

	-ёнок-

-онок-
	Детёныши животных
	После мягких согласных, кроме [ ч' ], пишется суффикс  -ёнок-.
После твёрдых согласных и 
[ ч' ] пишется суффикс -онок-
	лисёнок, тигрёнок

зайчонок, волчонок

	

	-ик-






-ек-
	Уменьшительно-ласкательное значение
	Суффикс  -ик- пишется, если при изменении слова гласный звук в суффиксе сохраняется, «не убегает»
Суффикс  -ек- пишется, если при изменении слова гласный звук из суффикса «убегает».
	ключик  – нет ключика



замочек  –  нет замочка

	-ость-
	
	В суффиксе -ость- всегда пишется буква о.
	глупость, вежливость

	-ив-

-ев-
	
	Под ударением пишется суффикс -ив-.
Без ударения пишется суффикс 
-ев-.
	красивый, игривый

волевой, боевой


	-лив-, -чив-
	
	В суффиксах -лив-, -чив- всегда пишется буква и.
	пугливый, доверчивый



